
國立成功大學環境保護暨安全衛生委員會第六次會議紀錄（101-4） 
時間：101 年 12 月 24 日（星期一）上午 9:00 
地點：雲平大樓 4 樓第 2 會議室 
主席：環境保護暨安全衛生委員會副主任委員  蘇慧貞教授 
出席者：環境保護暨安全衛生委員會當然委員：李俊璋教授，陳進成教授（陳雅珍秘書代），

黃正亮教授，黃文星教授（陳引幹副研發長代），賴俊雄教授，傅永貴教授（柯

文峰副院長代），游保杉教授，曾永華教授（邱瀝毅副教授代），林峰田教授，張

有恆教授，林其和教授（李澤民教授代），何志欽教授（胡政成主任），張敏政教

授（請假），蔡明祺教授（陳榮杰秘書代） 
      環境保護暨安全衛生委員會聘任委員：黃寶慧小姐，丁榮鴻先生，張鑑祥主任，張

順志主任（邱瀝毅副教授代），許玳嘉小姐，林明毅助理教授，王振祥先生 

列席者：職業及環醫科郭浩然主任、人事室李佩玲專委、衛保組洪美如護士 

環境保護暨安全衛生中心組長：林睿哲教授、黃良銘教授、陳炳宏教授、陳舜華教授 
環境保護暨安全衛生中心工作人員：林菀慧、蘇雅鈞、溫瑞芳、陳榮凱、劉憶芬、陳妙芬 
紀錄：陳妙芬 

 
壹、報告事項： 

環境保護暨安全衛生中心業務報告 
一、上次會議決議事項執行情形 
二、綜合企劃組林睿哲組長報告 
三、環境保護組黃良銘組長報告 
四、安全衛生組陳炳宏組長報告 
五、生物污染及輻射防護組陳舜華組長報告 
各組簡報內容如附件。 

 
貳、主席： 

本校第一次啟動大規模同仁健檢，謝謝環安衛中心和職醫科短時間處理如此大

量業務，對於完整配合的系所，請環安衛中心提出獎勵及協助方案，由學校提撥經

費以資鼓勵。 
健檢業務尚在討論階段，人事室及衛保組必需有專人參與會議；整理後呈現的

數據會加開相關會議以為因應。 
雖是學校，仍可能因工作環境污染或管理而產生的健康異常需注意；對於目前

整理出的異常率，請職醫科加上國人及世界性平均值以便對照並呈校長參考；關於

報到率偏低，是浪費行政及醫護資源，請環安衛中心擬一建議辦法，由院系協助追

蹤處理。 

 
參、委員建議： 

一、李主任：目前整理出的異常偏高數據者，需由校部勞工服務之醫護人員（衛保組、

成醫職醫科醫生及護士）會同環安衛中心作現場調查，如發現有作業環境問

題，會建議加強相關防護設備，宣導安全防護，以保障員工健康；同時實施工

作環境改善及職業病預防工作。 
此和校園安全衛生的緊急應變也習習相關，建議成立一處理小組，請 陳主秘

主持，以協助處理因環境異常產生的問題。 
 

二、游院長：有關健檢是否由校內人員續聘、新進人員文件作管控。 



李主任：已和人事室協調於 102 年 5 月 1 日開始要求人員續聘需完成健檢及報告

繳交，否則會計室不予發薪。目前第一階段完成率 85%；第二階段完成率約

50%，以兼任助理為主，大多是學生，此部份需各位院長幫忙加強宣導。 
 
三、郭主任：健檢後續的管理很重要，依流程是找醫師及護理師作後續約診處理，目

前 X 光異常已通知回診。 
 
四、李主任：已要求中心各組的業務依法規擬訂管理辦法，目前初步草擬生物污染及

輻射實驗室管理辦法中，另物理性、化學性管理辦法將後續完成；基於安全

考量，未來污防設備必須有環安衛中心檢查核可才能作異動、設立。 
人員需作特殊健檢之實驗室可先依其使用之危害物進行作業環境測定，老師

和學生會較有保障。 
 

五、李主任：關於兼任助理是否進實驗室的認定，請計劃主持人依體檢檢核表作確認。 
柯副院長：檢核表應於計劃主持人左邊加一欄位「擬聘人員」簽章，讓被聘人也

知道。（此項由人事室再作研究） 
 

六、主席： 
1.體重偏高者的比例過多，請衛保組規劃全校教職員工的健康管理措施，以符合

本校健康大學的稱號。 
2.請 陳主秘提出成立工作小組，必要時在 5 人會議中作一專案報告。小組人員

含總務長、研發長、研總主任等相關主管。 
3 本校實驗場所環境、未來有污染防治設備異動與需求等未經確認，即使使用單

位自行負責仍不可啟動操作，請環安衛中心擬一相關管理辦法，並於主管會報

提出。 
4.各院系及研總所屬單位請清查其作業環境及人員之安全。 
5.室內空氣品質法已實施，請總務處加強督導抽煙事項。 
6.醫療健檢的時間、資料是確認的，故與工作之關係是有時間順序的，我們在健

檢後應啟動的方案與處理未來可能的職災賠償、權責爭議習習相關；特別是防

火中心異常數據明顯，即使目前無法停止運作，仍需加強個人防護。 
7.請人事室發文請各單位回報其受檢或未受檢名單及支薪並進實驗室兼任助理

確認名冊，學務處則發文請各系所回報其受檢或未受檢學生名單；先作一波清

查，並將回報統計結果給環安衛中心作進一步處理。另請環安衛中心提供目前

各單位報到和完成的比例作一報告，呈下次主管會報。 
8.請總務長、副研發長注意二點：未來儀器設備進入的空間問題、操作條件，有

需要時可會同環安衛中心現勘。環安衛中心是”稽核”的角色。 
9.對於健檢結果屬第三級管理者，衛保組應請醫師實施健檢評估，進而作健康管

理及健康促進等事項。 
 
七、101-3 安委會執行情形第 2 案 

李主任：預計 102 年 1 月拜訪理、工、醫、電資、生科其中 8 系所的主任，徵得   
實驗室參與的同意，並確認數量，再進一步估算費用。 

 
八、毒化物減量使用交換平台執行率偏低。 

主席：應有量化數據，可以提撥經費作為鼓勵。 

 



 
肆、提案討論事項： 
第一案    
案由：各單位之環安衛承辦窗口，提請 討論。 
說明：1.各一級與二級單位提報乙名負責環保/安全/衛生業務之承辦人員。 

2.負責環保/安全/衛生之資訊傳遞、資料彙整、統計、通報等事務。 
擬辦：決議通過後，請各單位提報進行。 
討論： 

游院長：院辦人員不多，其他如學務處也要提供窗口，希望是有實質的效果，而不

是表面作業。 
李主任：環安衛工作大致直接和系所的窗口聯絡相關作業，只有在系所未能配合時

才請院幫忙稽催，此已經於主管會報討論過。 
決議：照案通過。 

 
第二案  
案由：勞工服務之醫護人員，提請 討論。 
說明：1.員工體檢報告之審核(職務適任與否)  

2.健檢後之員工健康促進與健康追蹤 
擬辦：決議通過後規劃辦理。 
討論： 

張主任：同單位也可能有環境的差異，另請注意個資問題。 
李主任：目前會先進行防火中心、地科系、水工所模型試驗組、馬達科技中心、環

資廠的環境檢視，請衛保組會同職病科醫生、護士，及環安衛中心組成團隊，

進行此項工作。  
決議：照案通過。 

 
參、臨時動議  （無） 
 
肆、散會（上午 11:00） 
 
 
附件： 

1.簽到表 
2.簡報資料  

 
 



 

 

 

 



 

 



 

 

 

 


